

22/09/2005



Assemblée générale

AG/10393

Département de l'information • Service des informations et des accréditations • New York

Assemblée générale

20^e & 21 séances plénières
matin & après-midi

**PLUSIEURS PAYS INSISTENT DEVANT L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE SUR
L'IMPORTANCE DU DIALOGUE ENTRE LES CIVILISATIONS ET LES RELIGIONS
POUR COMBATTRE LE FLÉAU DU TERRORISME**

...

DÉBAT GÉNÉRAL

Déclarations

...

Enfin, en ce qui concerne le conflit israélo-palestinien, M. Kasrawi, a appelé les deux parties à œuvrer de concert au processus de paix. Saluant le retrait israélien de la bande de Gaza et de certaines colonies du nord de la Cisjordanie, il a néanmoins demandé à Israël de respecter ses engagements pris dans la Feuille de route. Israël, a-t-il insisté, doit se retirer des autres territoires occupés de la Cisjordanie, y compris Jérusalem-Est, cesser ses activités d'implantation, démolir les parties construites du mur de séparation qui est une violation claire du droit international, comme l'a confirmé un arrêt de la Cour internationale de justice. Il a également appelé la communauté internationale, en particulier le Quatuor, à soutenir l'Autorité palestinienne et souhaité qu'une solution concertée soit trouvée pour les réfugiés palestiniens. Il a aussi demandé un appui international pour le projet jordano-israélo-palestinien de lutte contre l'assèchement de la Mer morte grâce à la construction d'un canal.

...

M. NASSER AL-KIDWA, Ministre des affaires étrangères, Observateur de la Palestine, a affirmé que, si le Premier Ministre israélien a pu annoncer il y a quelques jours qu'il venait aux Nations Unies en provenance de Jérusalem, lui ne pouvait pas en dire autant, Jérusalem-Est, capitale de la Palestine demeurant encore sous occupation israélienne, malgré les nombreuses résolutions de l'ONU sur cette question. La situation anormale de cette ville, sacrée pour les trois religions monothéistes, montre clairement que le Moyen-Orient est encore loin de la paix, a-t-il dit. Seulement lorsque Jérusalem-Est reviendra à son peuple, lorsque les résolutions des Nations Unies seront totalement respectées et que les dirigeants des deux pays seront capables de venir librement de Jérusalem, nous aurons pleinement réalisé la paix que nous attendons depuis longtemps, a-t-il poursuivi. Qualifiant de développement important la fin de la colonisation d'une partie du territoire palestinien tout comme le retrait des forces d'occupation, le

Ministre a néanmoins affirmé qu'Israël avait laissé la bande de Gaza complètement dévastée. Au fil des ans, Israël a détruit les infrastructures, les capacités économiques, le tissu social et le dispositif sécuritaire de l'Autorité palestinienne, a-t-il précisé. En outre, après le désengagement, la bande de Gaza demeure sous le contrôle d'Israël, qui continue de contrôler l'espace aérien, les eaux territoriales et les frontières, de même que la circulation des personnes et des biens de ce territoire. D'une manière générale, a-t-il observé, l'occupation israélienne et la colonisation de la bande de Gaza représentent une des pires injustices de l'histoire récente.

Le Ministre a par ailleurs évoqué la poursuite de la construction du mur de séparation, des colonies, des saisies de terre, des annexions. Il a mis l'accent sur la nécessité de parvenir à un arrêt complet des colonisations et de la construction du mur. Il faut trouver des solutions rapides pour les questions en suspens au sujet de la bande de Gaza, a-t-il dit. De même, les Accords de Charm el-Cheikh devraient être mis en œuvre, notamment s'agissant de la libération des personnes détenues. Il convient en outre, selon lui, de reprendre les négociations et la mise en œuvre de la Feuille de route. Il a ainsi indiqué que l'Autorité palestinienne se déclarait prête à reprendre les négociations sur un statut définitif. Énumérant les efforts fournis par les Palestiniens pour sortir de la spirale de la violence, il a souligné la nécessité d'obtenir l'engagement de tous les groupes pour aboutir à une cessation complète des attaques contre des civils israéliens. M. Al-Kidwa a exprimé l'espoir que les autorités israéliennes commenceraient à penser sérieusement à changer leur politique et leurs positions au lieu d'essayer de les marchander aux Nations Unies ou dans d'autres instances internationales et qu'elles déclarent leur respect des résolutions des Nations Unies et leur détermination à les mettre en œuvre.

...

M. ABDULLAH ALSAIDI, Ministre des affaires étrangères du Yémen, ...

...

Sur la question israélo-palestinienne, le Ministre a estimé qu'il était nécessaire de considérer le récent retrait israélien simplement comme une partie de l'application de la Feuille de route qui constitue, en elle-même, un tout et ne peut admettre aucune sélectivité possible. Il a également invité l'État hébreux à se retirer intégralement de toutes les zones d'occupation et à régler le problème des réfugiés palestiniens conformément au droit international et aux résolutions des Nations Unies. De même, a-t-il poursuivi, le Yémen réaffirme le droit pour tous les États membres de l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA) à développer leur capacité nucléaire à des fins pacifiques, ajoutant que son pays est déterminé à faire du Moyen-Orient une zone exempte d'armes de destruction massive. Enfin, s'agissant de la situation en Iraq, M. Alsaidi a appelé au respect de l'unité, de la diversité des communautés et de la souveraineté iraqiennes pour la reconstruction du pays dans un esprit démocratique, sans toutefois porter atteinte à l'identité arabe du pays.

...

* * * * *

